
 

                   
  

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
１１月に行った「授業アンケート」の結果についてお知らせします。肯定的な解答『そう思う』『だい

たいそう思う』の割合が、５観点全てで８５％を超える結果となりました。今回の結果を参考とし、さら
なる授業改善に努めながら、全ての教科で生徒にとって興味や関心のもてる、わかりやすい授業をめざし
ます。尚、「学校教育自己診断」の結果は３学期にお知らせします。 

Ⅰ 授業アンケート実施の趣旨 

  生徒の授業に対する思いを把握し、「魅力的な授業」「わかる授業」の実現をめざす。 

Ⅱ 実施日   令和３年１１月中旬 

Ⅲ 回答数   ４６１人/５１９人（実施率８８．８％） 

Ⅳ 質問内容 

 
Ⅴ アンケート集計結果 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

評価の観点 アンケート項目「あなたは・・・」 

1.興味・関心・意欲の向上 授業の内容に興味や関心や意欲をもっていますか？ 

2.学習内容の取得 授業の内容が分かりますか？ 

3.個の状況に応じた支援 授業で分からないときやもっと知りたいとき、そのことについて教えてもらえていますか？ 

4.望ましい学習集団の育成 授業は質問や発表などがしやすい雰囲気だと感じていますか？ 

5.生徒への適切な評価 授業で頑張ったことを認めてもらえていますか？ 

令和３年 1２月１３日  

枚方市立長尾中学校 

校長通信第３２号 

＜めざす生徒像＞ 
自主：正しく判断し主体的に行動する生徒 
協調：信頼し助け合い、思いやりと感謝のある生徒 
責任：責任を自覚し、最後までやり抜く生徒  
勤勉：喜びを感じながら、主体的に学ぶ生徒 
健康：逞しく生きるための意志や体力を持つ生徒  



 
 
 

 「太平洋戦争」開戦の日である 12月 8日の朝に特集記事を読もうと新聞を広げたところ、「淀工の吹奏楽指導

者・丸谷明夫さん死去」の見出しを見つけて絶句しました。おそらく大阪のみならず、全国の吹奏楽に関わる人

の中でこの名前を知らない人はいないと思います。 

 

丸谷明夫 先生は 1964年（昭和 39年）に実習助手として淀工 

（大阪府立淀川工業高等学校、現在の淀川工科高校）に赴任し、 

同校で吹奏楽部顧問として半世紀以上も子どもたちを指導してこ 

られました。この間、淀工吹奏楽部は、全日本吹奏楽コンクール 

高校の部に 41回出場、そのうち 32回金賞を獲得しており、いず 

れも全国最多を記録しています。 

その活躍により丸谷明夫 先生は、平成 23年には大阪府より 

「名誉教諭」の称号を与えられ、平成 26年には「大阪文化賞」 

を受賞されました。生徒の自主性を重視した指導を心がけ、子 

ども達からは「丸ちゃん」の愛称で親しまれていました。 

 

 私の息子は中学時代バレー部に所属しており、試合はいつもピンチサーバー（いわゆる補欠）でした。技術や

美術で何かを作るのは得意でしたが勉強が大の苦手で、「高校は普通科ではなく専門学科に進みたい。」と言って

淀川工科高校に進学しました。「高校ではバスケットボールをやる。」と言い、春休みは近くの公園で一人練習し

ていました。そんな息子がクラブ本入部の日に帰宅するや否や「面白そうやから吹奏楽部に入った。」という言

葉に両親ともびっくり、小学生の時ソプラノ笛を吹いている姿など見た事がなく、中学ではアルト笛をなくして

しまったあの息子が、吹奏楽部でクラリネットを吹くなんて。でも、淀工の吹奏楽部に入部する男子生徒のほと

んどが楽器をさわったことのない素人ばかり。そんな素人を日本一に鍛え上げるのが、丸谷明夫 先生でした。 

 

朝練は毎日 7時から、放課後は普通で 10時まで、夏休み期間中は 1日 10時間以上練習します。1年間でクラ

ブがないのは盆と正月の 3日間だけ。私の家は星田にあり、京阪でもＪＲでも通学に片道 1時間以上かかります。

帰りの電車で眠ってしまい何度も京都まで乗り過ごす息子を見るに見かねて、2 年生から朝は妻が、夜は私が、

京阪寝屋川市駅まで車で送り迎えをしました。「今日は 11時に迎えに来て」メールが入ったので準備をしている

と、「マル（丸ちゃん）が切れた。あと 2 時間はかかりそう。」「終電が無くなったから学校まで来て」と再メー

ル。守口市にある学校まで車を走らせ、枚方・交野方面から通う部員らを一緒に乗せて家まで送ったことも何度

かありました。 

 私も教諭時代には様々なクラブの顧問をしましたが、1日 4時間が精々で、10時間以上も練習させたことは一

度もなかったし、そんなことは不可能だと思っていました。一度息子に「どうして淀工吹奏楽部はそんなに練習

できるんや？」と尋ねたことがあります。その時彼は、「クラブが楽しいねん。」「みんなと喋るのがおもろいね

ん。」「何やかんや言っても、丸ちゃんが好きやねん。」と言ったことがありました。 

 

高校の 3年間で、息子は全国大会で金賞を取り、満杯の大阪城ホールで演奏し、ディズニーランドでパレード

をするなど、すばらしい経験を積み重ねることで人として大きく成長しました。今、彼は北河内にある消防署で

救急救命士として働いています。今の彼があるのは、淀工吹奏楽部の共に過ごした仲間と、丸谷明夫 先生との

出会いがあったからこそだと、親の私は思っています。 

 丸谷明夫 先生、本当にありがとうございました。ご冥福をお祈りします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

クラブ成績紹介 
本校剣道部が以下の大会で優秀な成績を収めたので紹介します。よく頑張りました。 

【大会名】大阪中学校剣道新人大会        【大会名】第 30回金光杯剣道大会 

【日 付】令和３年１２月１２日（日）      【日 付】令和３年１２月１２日（日） 

【会 場】原池公園体育館            【会 場】金光大阪高等学校 

【成 績】女子団体の部 BEST８          【成 績】女子団体第３位 

２年１組 魚田 柑奈  １年３組 中平 沙也   （長尾中、高槻６中、長岡京市立第４中、合同チーム） 

２年２組 加藤 心菜  １年３組 前田 和澄     本校からは、１年３組 惠美須 紗空 が出場 

１年１組 木村 明日香 

１年３組 戸川 日香 

１年３組 村田 天音 

 １年３組 夛田 梨桜 

 

 


